INFOS ST-JACQUES





Mars 2024 N°227

Paroisse Catholique St JACQUES EN PAYS DE ROMANS

Salle St Pierre, 145, place du Champ de Mars - 26750 GÉNISSIEUX Tél: 04 75 05 91 51 - http://saintjacques-valence.cef.fr P. Bruno Deroux : 06 88 48 92 59 - bruno.deroux@orange.fr

Communautés de :

« Génissieux, Mours, Peyrins », «Geyssans, Montmiral, St-Michel », « Châtillon St Jean, Parnans, Saint Paul, Triors »

Édito

LE PÉCHÉ DE GOURMANDISE SELON LE PAPE FRANÇOIS

La "gourmandise" est un des péchés capitaux, dit-on... Mais on confond souvent les mots "gourmand" et "gourmet"! Apprécier ce qui est bon est une façon de remercier le Seigneur. Apprenons à être "gourmets", c'est à dire à apprécier y compris ce qui ne nous attire pas immédiatement... La "gourmandise", elle, est tout autre chose! En témoignent ces mots du pape François (dans sa catéchèse du 10 janvier 2024):

"La gourmandise est peut-être le vice le plus dangereux qui est en train de faire périr la planète (...) La voracité avec laquelle nous nous déchaînons, depuis quelques siècles, sur les biens de la planète, compromet l'avenir de tous. Nous nous sommes jetés sur tout, pour devenir maîtres de tout, alors que tout avait été confié à notre soin, et non à notre exploitation ! (...) Nous avons abjuré le nom d'hommes, pour en prendre un autre, celui de "consommateurs". (...) Nous sommes faits pour être des hommes et des femmes "eucharistiques", capables de rendre grâce, discrets dans l'utilisation de la terre ; et au lieu de cela, le danger est de se transformer en prédateurs (...). Demandons au Seigneur de nous aider sur le chemin de la sobriété, et que les différentes formes de gourmandise n'envahissent pas nos vies."

Merci au Pape François de donner ainsi une autre dimension à ce que nous appelons souvent à tort "être gourmand", alors que nous sommes tout simplement "gourmets"! Bruno Deroux

ORDINATION ÉPISCOPALE DE FRANÇOIS DURAND

Rappelons cet événement important pour le diocèse de Valence qui aura lieu le 10 mars 2014 à 15h au Palais des sports Pierre Mendès-France à Valence.

REMERCIEMENTS:

Un grand merci à Monique Dirdarian et Françoise Gaudart qui ont assumé pendant de nombreuses années la mise en page et l'impression de l'ISJ avec discrétion et efficacité.

BAPTÊMES:

Côme et Aloïs DELACENSERIE à Triors à 10h 30 le samedi 23 mars

RENCONTRE DES GRANDS PARENTS:

Samedi 9 mars de 9h30 à 12h salle Saint Pierre à Génissieux

(boisson chaude offerte à l'arrivée, apéritif partagé avec ce que vous apporterez)

CALENDRIER DU MOIS:

Vendredi 1° mars (18h30-19h30): Temps de prière et repas pain pomme. Eglise de Mours

Samedi 2 mars (9h30 - 14h): Rencontre du Conseil Pastoral (CPP), de l'Équipe Paroissiale (EAP) et du

Conseil aux Affaires Économiques (CAE) réunis, à Génissieux

Dimanche 3 mars (ATTENTION 9h30): Messe à Génissieux (pour la Saint-Vincent)

Mardi 5 mars (20h): Préparation de la Semaine Sainte (salle Saint Pierre)

- ouverte à tous, venez nombreux -

Jeudi 7 mars (20h): Équipe caté et éveil à la foi

Vendredi 8 mars (18h30-19h30) Temps de prière et repas pain pomme. Eglise de Mours

Samedi 9 mars (9h30 - 17h30): Session de préparation au mariage (Romans -Perriolat)

Mardi 12 mars (20h- 21h30) : 3ème rencontre autour de la Bible (Génissieux)

Jeudi 14 mars (18h): Rencontre des personnes assurant les funérailles (salle de Génissieux)

Vendredi 15 mars (18h30) : SOIRÉE (SOUPES) DU CCFD (salle des fêtes de St-Paul)

Vendredi 15 mars (19h30): Rencontre du groupe de Confirmands (Perriolat à Romans)

Dimanche 17 mars après la messe ; repas partagé à la salle Saint Pierre

Mardi 19 mars (19h30): Rencontre des diacres (à Mours)

Mercredi 20 mars (10h): Rencontre des prêtres de l'Unité Pastorale à Romans

Vendredi 22 mars (18h30-19h30) temps de prière et repas pain pomme. Eglise de Mours

Samedi 23 mars (17h30): Célébration du Pardon (église de Montmiral) avant la messe

Mercredi 27 mars (20h): Équipe caté et éveil à la foi

Mardi 2 avril (20h- 21h30) : 4ème rencontre autour de la Bible (Génissieux)

<u>RÉUNIONS MENSUELLES des ÉQUIPES du ROSAIRE</u> (Contact. C. Dinvaux 04 75 05 99 46, ou 06 87 88 90 23) :

Jeudi 14 mars à 14 h à Romans chez M.T. Philibert

Vendredi 15 mars à 15 h à Châtillon St Jean chez G. Athale

Vendredi 22 mars à 9 h 30 à Mours chez L. Gourdain

Comme chaque année, le Conseil National des Equipes du Rosaire composé des responsables diocésains (dont je fais partie) et des aumôniers diocésains (Père Ted Annick est aumônier diocésain) se réunira, cette année, au Puy-en-Velay les 15, 16, et 17 mars. Ensemble, nous revivrons la vie de notre Mouvement en France, en Outre-Mer et dans les divers pays du monde où existent et où naissent de nouvelles équipes.

Cécile Dinvaux

UNE PROPOSITION, UN SAMEDIACTIF:

Le samedi 9 MARS venez nous rejoindre pour une rencontre islamo-chrétienne « Ensemble avec Marie » autour du thème « Marie, modèle de confiance ». Ces rencontres sont très riches et permettent à chacun de se connaitre et d'approfondir sa foi en confiance.

A 13h 30, nous nous retrouvons à l'église d'Ancône. Après la visite de cette église encore marquée par la présence du Frère Christophe, nous écouterons 2 témoignages un prêtre, un imam turc. Ensuite nous nous déplacerons jusqu'à la mosquée Al Hidaya de Montélimar où, après la visite, un témoignage vous sera proposé suivi d'un temps de prière. Nous partagerons enfin une collation. Fin prévue vers 17h30

Renseignements: Nicole et Guy Leydier: 06.70.96.74.64

NOUVELLES DE L'ŒCUMÉNISME:

N'en déplaise à certains, le mouvement œcuménique est toujours présent dans notre territoire! Nous étions une centaine de personnes rassemblées samedi 20 janvier 2024 après-midi dans notre église de Génissieux, protestants de l'Eglise Protestante Unie de Romans et de la Drôme des Collines, évangéliques et catholiques des paroisses St Curé d'Ars, Ste Claire et St Jacques, afin de prendre un moment de prière pour l'Unité Chrétienne. Rassemblés autour du Christ et rassemblés par Lui! Cette célébration avait été préparée en amont au niveau international par une équipe représentant diverses traditions chrétiennes au Burkina Faso, et organisée par la communauté locale du Chemin Neuf. Le thème était : "Tu aimeras ton Seigneur Dieu... et ton prochain comme toi-même" (Dt 6,5 et Lv19, 18b). Nous avons pu symboliquement partager et offrir un peu d'eau aux différentes personnes représentant les différentes communautés locales, comme la tradition du Burkina Faso nous y a invités. En effet, dans ce pays, les invités sont accueillis par leurs hôtes par de l'eau qu'on leur offre à partir d'une calebasse. Lorsque le visiteur s'est désaltéré, la conversation peut débuter et le motif de la visite exprimé. Les moments de prière, de proclamation de la Parole et de prédication ont ensuite alternés avec les chants, très vivants et priants, notamment grâce à la chorale EPU à laquelle se sont joints des chanteurs de la paroisse du St Curé d'Ars. Nous avons terminé par la prière de l'abbé Couturier puis partagé un moment convivial autour d'un vin chaud et de quelques pognes. Nous te rendons grâce, Seigneur, pour ce moment où nous avons pu réellement nous ressentir sœurs et frères et reliés à Toi! Cet après-midi-là, je le crois, nous étions sous Ton regard plein d'Amour et "nous nous sommes rencontr(és) tous en Toi (...)" (Abbé Couturier). Ne nous arrêtons pas en si bon chemin! Nous vous proposons donc de nous unir à nos frères chrétiens autour du Pain Pomme Prière durant le temps de Carême. Vous trouverez toutes les informations ci-dessous.

Marie-Ange OCHIER et Joseph MAHE

RENCONTRES ŒCUMÉNIQUES DE CARÊME « PAIN - POMME » (vendredi de 12h30 à 13h30)

- 1^{er} mars Communauté Catholique de Chatuzange (église de Chatuzange)
- 8 mars Église Protestante unie de Romans (église Sainte Croix ou salle des Récollets)
- 15 mars Églises Évangéliques (salle des Récollets à Romans)
- 22 mars Église apostolique arménienne (église Saint Nicolas à Romans)

RECRUTEMENT

Après une attente de plusieurs mois d'un numéro SIREN, condition impérative pour que la Paroisse soit déclarée "employeur" et après une publication de l'offre d'emploi durant un mois et demi, Madame Béatrice Milliard, seule candidate, a été recrutée en tant qu'assistante paroissiale sur la base de 12 h par semaine.

Madame Milliard qui habite St Paul les Romans, prendra ses fonctions le 2 avril prochain.

Le suivi comptable sera assuré par un cabinet de St Péray choisi par le Diocèse.

Ne sont pas encore définies à ce jour les plages horaires ainsi que les modalités d'encadrement opérationnel de ce poste.

Des informations complémentaires seront données dans l'Info St Jacques d'avril.

Robert Pernet trésorier

MUSÉE D'ART SACRÉ DE MOURS :

Le samedi 9 mars à 17h vous êtes cordialement invités à la conférence de Françoise Gardelle sur les Croix des bateliers qui se tiendra à la salle polyvalente de la maison des associations place de l'Europe à Mours St Eusèbe. Cette conférence sera suivie à 18h d'une visite des croix des bateliers exposées à l'église. Entrée gratuite. Vous remerciant par avance, le trésorier Michel Trollat 06 30 24 06 54

Musée Diocésain d'Art Sacré de Mours

26540 Mours Saint Eusèbe : 04 75 02 96 95

musee.artsacre@gmail.com: www.museeartsacre.fr

RENDEZ-VOUS de PRIÈRE:

-La prière des mères : tous les lundis à 10h, salle Fantéréla. Tel : 04 75 45 33 08 et 04 75 02 97 27

Temps de prière : jeudi 7 et jeudi 21 mars à 20h30 chez Yannick et Justyna Serochian

- 3 imp. des marais à Mours Tel. 06 66 99 30 28 ou 06 66 99 28 35
- -<u>Samedi</u> 16 mars **à 20h** Eglise Notre Dame de Lourdes à Romans, veillée, louange et méditation sur le linceul de Turin
- -<u>Le groupe de prière œcuménique charismatique EPHATA</u> continue à se rassembler les **2**èmes **et 4**èmes **lundis** de chaque mois à 14h à la chapelle du centre Saint Hyppolite, bd Rémi Roure à Romans

<u>PANIER DU FRÈRE</u>: L'équipe du CCAS de Génissieux souhaite adresser ses remerciements pour l'aide apportée aux familles dans une situation précaire ; le panier alimentaire a été fort apprécié.

QUÊTE DU VENDREDI SAINT:

Inutile de revenir sur les événements qui ensanglantent la Terre Sainte depuis le 7 octobre dernier. Les chrétiens représentent 2% de la population. Aujourd'hui, le fondamentalisme religieux - de quelque bord ou confession qu'il soit - menace leur présence. Les chrétiens sont le sel de cette terre. À travers cette quête, aidons-les à demeurer chez eux. (*Fr. Roger Marchal, franciscain*)

Messes des dimanches et solennités

Dimanche 3 Mars	Fête de la Saint Vincent	9h30	Génissieux
Dimanche 10 Mars	4ème dimanche de Carême	10h30	Génissieux
Dimanche 17 Mars	5ème dimanche de Carême	10h30	Génissieux
Mardi 19 Mars	Saint Joseph	18h30	Parnans
Samedi 23 Mars	Messe anticipée des Rameaux	18h30	Montmiral
Dimanche 24 Mars	Rameaux	10h30	Génissieux
Jeudi 28 Mars	Jeudi Saint	18h30	Triors
Vendredi 29 Mars	Vendredi Saint	18h30	Parnans
Samedi 30 Mars	Veillée Pascale	21h00	Peyrins
Dimanche 31 Mars	Pâques	10h30	Génissieux

Messe tous les mercredis à 8h30 à St Paul les Romans sauf vacances scolaires Messes dans les maisons de retraite : mardi 5 mars (15h) à PARNANS, mardi 12 mars (15h) à GÉNISSIEUX, mardi 19 mars (15h) à MOURS L'église de Génissieux est ouverte tous les samedis toute la journée

<u>ACCUEIL – SECRÉTARIAT</u>: Salle St-Pierre, 145 Champ de Mars, 26750 Génissieux – 04 75 05 91 51 ou accueil@paroisse-stjacques.fr Mardi 17h-19h / Samedi 10h-12h

Vacances scolaires: Samedi 10h-12h

Gestion Salle St Pierre: Emilie Aribert 06 35 02 75 23 ou <u>sallestpierre@paroisse-stjacques.fr</u>
Mise à disposition églises: Robert Pernet 06 74 42 41 81 ou compta@paroisse-stjacques.fr

<u>PÈLERINAGE DE L'ALLIANCE :</u>

Le sanctuaire de Lourdes accueille cette année un nouveau pèlerinage. Il s'agit du pèlerinage de l'Alliance. Il s'adresse aux personnes mariées, qui ont fait le choix de rester seules, après une séparation ou un divorce.

Le thème de cette première édition s'appuie sur le verset du psaume 104 : "le seigneur se souvient toujours de son Alliance".

Ce pèlerinage se déroule du 6 au 8 avril 2024, en lien avec la fête de l'Annonciation.

Il est organisé par 5 mouvements : les Equipes Notre Dame, la branche Amour & Vérité de la Communauté de l'Emmanuel, le mouvement Retrouvailles, l'Accueil Louis et Zélie Martin, et la Communion Notre Dame de l'Alliance.

Les références pour les informations (www.lourdes-maries-separes.fr) et inscriptions (lourdes.msvs@gmail.com), sont aussi indiquées sur les affiches à l'entrée des églises.

RÉCOLTE DE BOUCHONS PLASTIQUE :

Que faites-vous de vos bouchons plastique ? Savez-vous qu'ils peuvent avoir une seconde vie ? Une greffière du tribunal nous informe d'un projet : *financer l'éducation de chiens assistants...* En effet, la présence d'un chien peut aider à libérer la parole des enfants lors d'audiences. La vente de ces bouchons permettra donc d'éduquer des chiens à cette mission. Merci de déposer ces bouchons dans une caisse qui sera installée à cet effet au fond de l'église de Génissieux.

Texte spirituel

Une prière pour renouveler l'alliance avec Dieu

Avec cette prière proposée par Jacques Gauthier, unis aux patriarches de l'Ancienne Alliance, cherchons Dieu dans le désert pour le louer sans fin.

- 1°) Père, tu m'as séduit dès ma jeunesse, tu m'as entraîné jusqu'au désert, tu m'as parlé cœur à cœur, dans le silence de la prière.
- 2°) Tu m'as guidé par des liens de tendresse, présence d'amour infini en l'âme, trésor enfoui que je porte en secret dans le vase fragile de la foi obscure.
- 3°) Tu m'appelles toujours par mon nom, élan de vie, relation d'amour. Ta paix grandit en moi chaque jour, et je me vois dans ta beauté.
- 4°)Apprends-moi à oublier le chemin balisé pour que je retrouve la source d'eau vive, toi qui te caches au fond de l'être, comme une perle précieuse.
- 5°) Ouvre mon cœur à ta parole quand je chemine avec le Christ que mon désir de le rencontrer accorde ma vie au souffle de l'Esprit
- 6°) Tu m 'as crée unique et libre, je m'abandonne à ta miséricorde, renouvelle ton alliance dans mon corps, Je demeure ton enfant pour l'éternité.

Une simple méditation / réflexion afin de réfléchir et de cheminer durant les 30 derniers de carême.

Un aspect essentiel concernant des actes de foi que nous n'évaluons pas toujours à sa juste valeur. Le texte de Mathieu 26 verset 6 à 13 reste très actuel en notre monde contemporain.

Il explique simplement les incompréhensions de gestes décalés et de foi novatrice à l'époque de Jésus et encore d'aujourd'hui.

Dans la paix de notre Seigneur Michel DEROUX

QUE CACHES-TU BETHANIE?

- 1°) Terre d'asile, lieu de paix, que caches-tu Béthanie? 5°) Les pauvres résisteront bien après mon départ Regarde comme II est beau et avec ses amis S'inscrit à la table de Simon le lépreux ; Il festoie, mange, boit, jubile de tous ses feux!
- 2°) Et voilà qu'une femme se convie au banquet Un vase en son sein, tout rempli de parfum Elle s'avance vers LUI et tombe à ses pieds Le couvre insistant d'un regard plein d'empreint.
- 3°) Et voilà qu'elle Me verse l'intégral sur mon corps, Sans parole prononcée, ce nectar de grand prix; Elle nettoie son chagrin, là est son moindre trésor Que sa main douce polie transmet à mon esprit.
- 4°) Pourquoi la décrier, pourquoi lui faire peine Elle a par ce geste, œuvré une bonne action; Elle a pris soin de Moi et enlevées ses chaines Pour séduire mon tombeau au soir des abandons.

- Elle a lavé mon corps de la dernière mort ; Et son acte généreux accuse vos fanfares Des tumultes hasardeux et de vilains transports.
- 6°) Et par tous les chemins, fidèle en sa mémoire Cette femme soit comblée, que l'on conte son histoire.
- 7°) Terre d'asile, lieu de paix, que caches tu Béthanie? Regarde comme il est beau et avec ses amis S'inscrit à la table des noces à Cana; Transforme la vigne en vin et le pain LE voilà!

Partout où cette bonne nouvelle sera prêchée [...] on racontera aussi en mémoire de cette femme ce qu'elle a fait.